Compte-rendu du conseil d'école du 20 juin 2024

Présentes: Mme Laurence Madre, directrice

Mmes Lydie Bontemps, Nathalie Didier, Christine Béguinet, enseignantes

Mmes Dorine Robert et Aurélie Gasser-Mangeot, représentantes de la

Mairie

Mmes Flavie Richard, Aurore Hubert Colin, Ludivine Valdenaire,

Amanda Bontemps, parents délégués

Excusés: M. Stéphane Pierre, IEN

Mme Pascale Lerousseau, DDEN

Travaux et achats:

- Un récupérateur d'eau de pluie a été installé dans la cour mais son socle en béton mériterait une protection pour éviter les accidents, un entourage en bois par exemple.
- Un panier de basket a été mis en place sur un mur du préau.
- Un filet a été acheté pour compléter les agrès de la salle de jeu.
- Projet d'extension de la cour de l'école élémentaire jusqu'au mur de l'école maternelle : malgré les réserves émises préalablement par les enseignantes de la maternelle (bruit et animation sous les fenêtres de la classe 3 et la salle de sieste, évacuation en cas d'incendie impossible vers la cour de l'élémentaire pour les classes 1 et3), ce projet a été validé par la commune. Les enseignantes suggèrent une réflexion sur l'usage de cette partie de la cour pour éviter les nuisances (y implanter un potager ou y déplacer le garage à vélos prévu près de la rue)
- Travaux d'enceinte : remplacement des barrières en bois par des grilles dans la continuité de ce qui a déjà été effectué pour clôturer la cour.
- Implantation d'un garage à vélos, rendue nécessaire par le nombre croissant d'enfants utilisant ce moyen de locomotion.
- Fenêtres : en attendant le remplacement complet des fenêtres de l'école, en partie condamnées car potentiellement dangereuses, une fenêtre sera changée dans chaque classe afin de permettre une aération correcte.
- Un mur du bureau sera repeint mais la réfection du plafond est reportée, la commune ne pouvant pas financer tous les travaux.

<u>Sécurité</u>: Chaque directeur à répondu à un questionnaire afin de renseigner le DUER (Document unique d'évaluation des risques) qui permet d'évaluer les risques spécifiques à chaque école. C'est un outil de prévention.

Des contrôles concernant certains risques précis (amiante, plomb, CO2) sont régulièrement effectués par la commune ; la pose de détecteurs de CO2 dans chaque classe est prévue.

<u>Rentrée 2024</u>: l'école maternelle n'accueillera que 76 enfants (23 petits, 30 moyens, 23 grands) dont la répartition n'est pas encore totalement définie mais il y aura environ 19 élèves par classe.

Sorties éducatives :

- Toutes les classes sont allées à la médiathèque.
- Piscine : les enfants de grande section en ont bénéficié mais les enseignantes constatent qu'il est difficile de trouver des parents disponibles et agréés pour les accompagner.
- Sortie à la ferme : les classes de Mmes Bontemps et Madre se sont rendues dans une ferme pédagogique. Les enfants y ont côtoyé des vaches, des veaux, des poules, ont observé des empreintes dans la boue, ont fait de activités sur les plantes. Ils ont ensuite pique-niqué dans la cour de l'école.
- Sortie en forêt : les classes de Mmes Béguinet et Didier se sont rendues à l'ancienne scierie de Sapois chez Mme Sylvie Triboulot (Sens à sons nature). Les enfants ont découvert des activités musicales à base d'éléments naturels (pierres, bois, eau, éléments d'origine animale) de manière ludique et poétique grâce aux talents de conteuse de l'animatrice. Le reste de la journée a été organisé par chaque enseignante pour sa classe : randonnée en forêt et découverte des sculptures de Monik Grandemange pour la classe de MS-GS, balade avec recherche d'éléments naturels précis et collecte de végétaux pour réaliser une création personnelle sur un support préparé en classe pour la classe de GS.
 - Les deux classes ont pique-niqué sur place.
- Raconte-tapis : en lien avec la médiathèque, Mme Vaxelaire est venue présenter un nouveau tapis de conte : « Le gros goûter ».
- Projet livre : la classe de Mme Madre, suite à sa rencontre avec une auteure de livres jeunesse dans le cadre de Zinc Grenadine, a inventé une histoire, illustrée bénévolement par les grands-parents d'une élève, pour aboutir à un album d'une douzaine de pages

Questions diverses:

- Mme Valdenaire soulève un problème relatif aux questions éventuelles des familles : certains parents n'ont apparemment pas été informés qu'ils pouvaient poser des questions en vue de ce troisième conseil d'école, mais Mme Madre rappelle qu'ils peuvent intervenir au fil de l'année scolaire via le lien qui leur est communiqué en septembre.
- Utilisation de la cour après 16h30 : certains parents restent dans la cour pour discuter et laissent leurs enfants jouer sans respecter les règles imposées par les enseignantes dans le cadre scolaire (ne pas remonter la glissière du toboggan, ne pas arracher les feuilles des arbres, ne pas jouer avec la terre des bacs). Il faudrait remplacer la pancarte qui n'est pas adaptée et préciser dans le règlement de l'école que la cour est réservée aux activités scolaires.

PEDT (Projet Éducatif Territorial):

Mme Robert présente ce projet, voté tous les 3 ans, qui permet d'améliorer la qualité de l'accueil des enfants dans les domaines scolaires et périscolaires, notamment grâce à des aides financières de l'État.

Pour les 3 années à venir :

- Des assouplissements réglementaires du taux d'encadrement.
- L'épanouissement des enfants sur tous leurs temps de vie.
- La réussite scolaire et éducative.
- Permettre à l'enfant de développer son imagination et sa créativité.
- L'accès à l'autonomie pendant les activités et la vie quotidienne.
- Le respect des besoins et des rythmes de l'enfant.
- Devenir acteur de sa commune.

La secrétaire C. Béguinet La directrice

L. Madre